

Jeudi de l'Ascension 9 mai 2024

Cette fête de l'Ascension est la fête de l'envoi en mission des disciples, c'est la fête des premiers temps de l'Eglise : « Allez dans le monde entier. Proclamez l'Évangile à toute la création. ». Les disciples qui ont suivi Jésus pendant trois ans sont appelés à devenir des apôtres, c'est-à-dire des messagers de la bonne nouvelle. Eux messagers de la Bonne Nouvelle ? et pourtant si on lit les versets qui précèdent on nous dit que « Jésus se manifesta à eux alors qu'ils étaient à table et qu'il leur reprocha sévèrement leur manque de foi et leur obstination par ce qu'ils n'avaient pas cru ceux qui l'avaient vu après sa résurrection ». C'est vrai qu'ils auraient pu au moins accorder le bénéfice du doute au témoignage de Marie Madeleine et 2 disciples d'Emmaüs.

Vous vous rendez compte, Jésus envoie en mission des incrédules, des gens qui doutent. L'évangile n'est pas proclamé par des champions de la foi mais par des hommes et des femmes de chair et de sang qui doutent certes mais qui sont remplis d'espérance.

Les voilà donc invités à partir témoigner dans le monde entier, pas seulement dans le secteur autour de Jérusalem mais dans le monde entier. Il faudra le petit coup de pouce de l'Esprit Saint reçu à Pentecôte pour partir enfin témoigner. Et ce témoignage nous en sommes bénéficiaires. Nous avons reçu le flambeau, comme la flamme olympique que nous avons à notre tour à transmettre dans nos familles, nos quartiers, dans nos différents lieux de vie.

Avec cet envoi, quelle feuille de route, quelles recommandations Jésus a donné à ses disciples et que nous pouvons prendre à notre compte ?

1/ « Celui qui croira et sera baptisé sera sauvé. Celui qui refusera de croire sera condamné. Condamné ? je trouve dure cette parole mais si ça veut dire « condamner à vie d'errance et de non-sens » ça me va mieux. Nous pouvons témoigner même maladroitement que notre vie à la suite du Christ donne du sens à notre vie.

2/ « Ceux qui deviendront croyants chasseront les démons en mon nom ». Dans la Bible le démon c'est celui qui divise. Les démons représentent les forces d'oppression qui habitent notre monde et ils sont nombreux. En face de ces démons il y a la paix à construire.

3/ « Ils parleront en langues nouvelles ». Certains vivent cela dans des communautés dites « charismatiques ». Cela veut dire que parfois l'émotion est tellement forte pour dire ce que l'on ressent que nous avons du mal à trouver les mots.

4/ « Ils prendront des serpents dans leurs mains et s'ils boivent un poison mortel, il ne leur sera fait aucun mal » Cette parole est chargée de symboles. Le serpent est le symbole du mal qui dit à notre oreille que nous les humains nous n'avons pas besoin de Dieu et même que je peux devenir moi-même un dieu. Prendre le serpent dans mes mains c'est renoncer à mon désir d'être dieu et me découvrir accepté et aimé tel que je suis.

5/ « S'ils boivent un breuvage mortel, quel qu'il soit, il ne leur fera aucun mal ». Je vous rassure les chrétiens ne sont pas immunisés contre les poisons. Nous connaissons ces

brevages mortels que sont ceux de la haine, du rejet, de la peur et du repliement sur soi, demandons au Christ de nous protéger de tous ces poisons.

6/ Enfin « Ils poseront les mains sur les malades et ceux-ci seront guéris ». C'est-à-dire une présence, une compassion avec des mots et des gestes.

L'Évangile se termine « Jésus fut enlevé au ciel et eux s'en allèrent proclamer partout l'Évangile » et pour nous je rajouterai dans notre feuille de route ces paroles de Paul que nous avons entendu tout à l'heure comme des attitudes qui doivent nous habiter « Ayez beaucoup d'humilité, de douceur et de patience, supportez-vous les uns les autres avec amour ; ayez soin de garder l'unité dans l'Esprit par le lien de la paix » Amen